
令和４年度第８回 教育委員会会議 会議録 

 

日    時：令和４年９月２８日(水) 午後１時００分 

場   所：長洲町役場３階 第１委員会室 

教育委員：出席４人：坂本教育長職務代理者、上野委員、隈部委員、德田委員 

：欠席０人 

教 育 長：戸越教育長 

事 務 局：松林学校教育課長、松永教育審議員、福田指導主事 

案  件：協議第 ４号 「第２次長洲町子どもの読書活動推進計画（案）」の策定 

            について 

     報告第１１号 「令和４年第３回（令和４年度９月）町議会定例会」に 

おける一般質問の答弁内容について 

     報告第１２号 ９月校長会議について 

     報告第１３号 生徒指導について（非公開） 

 

 

開会（午後１時００分） 

〇学校教育課長より 

・教育委員会議開会の宣言 

〇教育長より 

・出席委員定数の報告並びに会議成立の報告 

・議事日程の確認 

・会議録署名委員の指名（德田教育委員） 

 

協議第４号 「第２次長洲町子どもの読書活動推進計画（案）」の策定について 

〇生涯学習課長説明 

〇教育委員 

 長洲町は中学校統合を控えているが、今までと違う画期的なプロジェクトをとして何

か組み込むことはできないか。今と同じことをしていても変わらない。この計画が読み

聞かせを行っている方々など、幅広い意見を取り入れて作られたのか気になる。 

〇生涯学習課長 

この計画がベースとなるが、今後、現場の方々の意見を聞いて具体的に詰めていく作

業となる。図書館を管理している指定管理企業との連携だけでなく、現場の先生方や読

み聞かせの方々とも連携を図っていきたい。 

 

 



報告第１１号 「令和４年第３回（令和４年度９月）町議会定例会」における一 

般質問の答弁内容について 

〇学校教育課長及び生涯学習課長説明 

〇教育委員 

 中学校の統合そのものに対する不安はなくても、統合後の通学路の安全性に対する不

安の声が、ＰＴＡの中でも多い。通学路は点検項目を設けているとのことだが、ＧＰＳ

を利用した子どもの登下校の確認ができるシステムなどもあり、現状の交通状況を考慮

し、通学路の安全性確保について部会でも話題にして協議してほしい。 

〇学校教育課長 

 部会でも通学路の安全確保を前提に協議をしており、行政内でも関係各課との協議し

ているところですが、部会にもそのような保護者の声を紹介して、さらに協議を重ねた

いと思います。 

〇教育委員 

 地域部活動への移行について、進捗状況について報告してもらいたい。 

〇教育審議員 

 国からの提示がまだ明確になっていない。９月末には見えてくるだろうと推測される

が、それまでは市町村のみならず関係団体すべてが、スケジュールが見えてこない事情

がある。ご理解いただきたい。 

〇教育委員 

 生理貧困の問題については、生理に対する意識の問題であり、貧困の問題ではないの

ではないか。 

〇学校教育課長 

県アンケートで、生理用品に苦労していると答えた回答の理由には、「自分で使える

お金が少ない」「他のことにお金を使うから買えない」「保護者に頼みにくい、保護者が

買ってくれない」というものがあります。性に関する話題は男女別で行われてきた側面

がありますが、今回は目的や理由を全ての児童生徒に説明をして、試行期間を経て導入

したいと考えています。置いてあると女性にとって安心感があるという意見もあり、事

業目的として貧困対策とは書いてはおりません。 

〇教育委員 

 必要なものは自分で揃えることを前提とした教育の元に、無償設置は行われるべき。

子どもたち同士の助け合いによる貸し借りも行われている。長洲町の子ども達にはお互

いを思いやり助け合う心も育っている。突然のことに対して準備することは大切だが、

困っている子を助けてあげる子もちゃんといるので、困りごとを口にしやすくする環境

づくりは大事だ。 

〇教育委員 

 人前で生理という単語を口にするのも憚られる時代があった。意識を変えるのにはよ



い機会である。 

 

 

報告第１２号 ９月校長会議について 

〇学校校教育課長説明 

・新型コロナウイルス感染症について 

 ・令和４年度全国学力・学習状況調査結果について 

 ・令和４年度「自殺予防週間」の実施について 

 ・ながす未来塾について 

 ・長洲町英語部会より 

 ・その他 

〇教育委員 

 英語検定のサポート状況について聞きたい。また、Ｅタイムの実施状況について、そ

して小中連携のによる授業参観の実施について、さらに英語部会が町の英語教育の中で

どのような位置づけなのか、以上３点を聞きたい。 

〇学校教育課長 

 英語検定サポートについてですが、外部事業委託により空き教室を活用して、15~16

人の 3 級取得者が出るように取り組んでいます。 

〇指導主事 

 Ｅタイムについては、各学校に統一した実施方法を伝えており、学校総体で取り組ん

でいるところですが、うまく出来ていない部分があります。町が取り組んでいる幼稚園

からの英語教育を繋げていくために、再度足並みを揃えようとしているところです。小

中連携は新型コロナウイルス感染症により控えていた面があり、停滞している状況なの

で、部会で小中連携の授業参観実施の復活を掲げているところです。英語部会は年 3 回

開かれており、位置づけとしては教育委員会関係者も入り、学校と委員会とで情報を共

有し状況把握しながら、町の英語教育について取り組んでいく組織という位置づけとな

っています。 

 

報告第１３号 生徒指導について（非公開） 

 

 

閉会（午後２時３５分） 

 

 

 

 



               

 

 


